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■文/图 本报记者 侯莎莎

自12月1日起，聊城市邮政公司、
申通快递公司、顺丰快递公司等快递
企业进入正常运营状态。为全面消化
之前积压的快递，有效保障寄递渠道
全面畅通，我市各快递企业迅速行动，
全网投递能力快速恢复。

12 月 8 日，记者到聊城市邮政公
司、申通快递、顺丰快递采访，了解企
业应对快递积压、保障正常运转的相
关举措。

全力以赴投递快递

闻令而动、积极作为，聊城邮政扛
起行业“国家队”责任担当，扎实做好
保通保畅工作。

12 月 8 日下午 2 时，在聊城市邮
政公司开发区揽投部，消杀、分拣、装
车、派件……工作人员正在紧张忙碌，
不少人额头上渗出点点汗珠。

聊城市邮政公司开发区揽投部负
责东昌路以北、光岳路以东的快递投
递。自 12 月 1 日复工复产以来，该部
通过延长工作时间，增加车辆、人员
配备，仅用 3 天时间就处理完之前积
压的快递，其中特快 1500 件、快包 1.6
万件。

为应对“爆仓”考验，开发区揽投
部通过招收小时工、吸收社区帮扶人
员的方式，第一时间增加8名人员进行
快递投递。每一个投寄段，由1人增加
到2人。

服务时间也相应延长。据开发区
揽投部经理王梅介绍，快递员下班时
间由原来的下午 6 时调整至晚上 8 时
乃至10时。如今已是大雪时节，天黑
得较早，近期公司为20名快递员配备
了头灯。

“快递量大，晚上吃完饭再去送一
趟。”王梅说，“这几天，公司工作节奏
明显加快，快递员中午吃方便面、火腿
肠，以节约时间，尽快把快递派发出
去。”

为实现“保畅通、保安全、保时限”
目标，对包裹邮件能投尽投，加班加
点、争分夺秒的场景，正在全市邮政快
递揽投战线上演。

12 月 8 日晚 11 时，聊城顺丰快递

分拨分拣中心进港处，6 条卸车主线
全部开放。

快速和精准，是顺丰快递的一大
特色。该公司从收件端到派件端对快
递实行闭环管理，并设置时效管理系
统，启动最快配送模式，2天时间处理
完积压快递，目前进入正常运转模
式。

据顺丰快递集散中心负责人王长
友介绍，聊城顺丰快递员工有280人，
分为全日制员工、4小时钟点工、灵活
短快用工等类型，公司根据货量多少
分配人员。“12月7日货量增加，共14.3
万单，目前企业运营恢复正常。”王长
友说。

为关爱一线员工，顺丰快递还为
员工配餐，并发放面包、牛奶等，让职
工于细微处感受到企业的温暖。

同样的场景发生在聊城申通快
递。为处理之前积压的快递，连日来，
该公司采取增加车辆、聘用司机、延长

末端代理网点服务时间等措施，3天时
间将积压件处理完毕。

确保防疫安全

随着人们网购热情释放，快递
行业政策放宽，疫情防控期间积压
在外地的快件送达聊城，近日，我市
快递进出口量（进口，全国发至聊城
的快递；出口，聊城发至全国的快
递）明显增加。

聊城市邮政公司邮件处理中心相
关数据显示，12月1日至8日，处理中
心日均处理快递32万件以上，赶超“双
十一”。

邮件处理中心主任张现良告诉记
者，为保快递畅通，减少中间环节，优
化客户用邮体验，近日公司开辟13条
直发江苏、广东、浙江、湖北、安徽、河
南、四川、福建、上海等地的邮路。

记者在该邮件处理中心分拣车间
中央核心区看到，小件自动分拣机满

负荷运转，12个供包台、24名分拣员站
在小山般的快递堆旁，争分夺秒地向
传达带上输送邮件。

这台小件自动分拣机配有 264 个
格口，每个格口标有全市各乡镇及其
他投送地的名字。待快递分拣完成，
就能快速奔向“回家”的路。

安全是快递运转的前提。我市各
快递企业严格落实常态化疫情防控措
施，严格执行进出人员、车辆管理制
度。

在聊城市邮政公司邮件处理中
心，卸车、消杀、分拣、装车……各项工
作井然有序。邮政工作人员坚持“人”

“物”同防，每天对邮运车辆和生产场
地进行严格消杀，确保人员、场地、邮
件安全。

在顺丰快递公司，凡进入车辆，第
一时间进行消杀。每名工作人员走人
闸系统，进行测温，温度正常后才能进
入厂区。

保畅保通放首位 加班加点送邮件
——我市快递行业投递能力快速恢复

■ 本报记者 薛蓓蓓

帅，这是很多人对林志恒的第一
印象。然而，他帅的地方绝不仅仅是
外表。

林志恒是一名退役军人，16 年的
从军经历让“为人民服务”牢牢镌刻在
他心中。

2021年4月14日晚8时许，在市城
区东昌路与光岳路交叉口西北角的徒
骇河河段，“扑通”一声落水声，打破了
夜晚的宁静。

退伍后在开发区蒋官屯街道从事

信访工作的林志恒，正和家人在附近
散步，听到落水声，他加速跑过去，奋
不顾身跳入冰冷的河水中，用尽全身
力气将落水女子托举出水面。在岸边
群众帮助下，女子成功获救。

2022年12月5日，回忆起当时的情
形，林志恒记忆犹新：“那天晚上，我和
家人吃过晚饭去河边玩，看到一个女孩
在桥上一米多高的栏杆上坐着。”嗅到
危险气息的林志恒当时就对妻子说，这
女孩怎么坐那里，多危险。“话音刚落，
就听见‘扑通’一声，女孩跳下去了。”

林志恒想都没想，立马飞奔到河

边，跨上栏杆纵身跳入河中。因为施
救及时，被救女子除情绪有些激动外，
身体并无大碍。

当日大风降温，出水后的林志恒
浑身冰冷，瑟瑟发抖。他担心女子想
不开，便与妻子一起搀扶女子到路边
凳子上坐下，给她做起了思想工作。
在他们的开导和劝说下，女子最终放
弃了轻生念头。随后，林志恒一家四
口把女子送回了家。

“好一个山东爷们！”“聊城最帅的
人！”“为咱聊城好人点赞！”……林志
恒的义举被市民拍下上传到网络，瞬

间感动全城，网友和各路媒体纷纷寻
找救人的“聊城好汉”。没多久，便有
认识林志恒的市民在网上留言“俺同
事的大哥。”“这位男士是我们小区的，
人缘好。”

默默无闻做好事的林志恒被推到
了聚光灯前。记者了解到，这已不是他
第一次奋不顾身救人。他说：“我是一
名退役军人，无论在部队还是转业回到
家乡，始终保持军人的严谨作风和为民
情怀。军人冲锋在前保卫人民是天
职。以后遇到类似的情况，我还会一如
既往地冲在前面。”

退役不褪色 勇救落水者
——记聊城市道德模范林志恒

本报讯（记者 曹天伟 通讯员 王
晓文）12月8日，记者从市发展改革委
了解到，山东省发展和改革委员会、山
东省妇女儿童工作委员会办公室于近
日公布第一批山东省国家儿童友好城
市建设培育名单，包括聊城市在内的7
个设区市和3个县级市成功入选。

儿童友好是指为儿童成长发展提供
适宜的条件、环境和服务，切实保障儿童
的生存权、发展权、受保护权和参与权。
对入选培育名单的城市，省发展改革委、
省妇儿工委办公室将会同有关部门，加
强对各市儿童友好城市建设工作的指导
服务。今后批次建设国家儿童友好城
市，将从培育名单中择优推荐。

“儿童友好程度，彰显了一个地方

的城乡发展水平。”市发展改革委相关
负责人介绍，近年来，我市连续制定了5
个周期的儿童发展规划，在经济社会发
展的各个领域坚持儿童优先原则、践行
儿童友好理念，推动儿童事业高质量发
展。如在城市规划中，优先考虑儿童教
育、医疗、运动休闲等需求，尊重儿童在
社会生活、社区发展、家庭事务中的知
情权、表达权和参与权。在儿童健康保
障方面，逐年增加妇幼卫生经费，全市3
岁和 7 岁以下儿童保健管理率分别为
94.7% 和 94% ，新 生 儿 疾 病 筛 查 率
99.69%。目前，市发展改革委、市妇儿
工委已经编制了聊城市儿童友好城市
建设方案，明确了2022—2025年儿童友
好城市创建工作目标任务。

聊城入选第一批山东省
国家儿童友好城市建设培育库

■ 文/图 路子强

12月10日周六，天气晴好，邻居
不上班，可以看孩子，就建议孩子的
爷爷奶奶到古城内散散步，没想到老
人说“不想去”。“为啥？”“没座位，累
了没地方休息。”

可不，笔者对古城的大街小巷都
很熟悉，仔细一想，确实是座椅比较
稀少，走累了难以找到歇脚之处。

近年来，每逢节日，有关部门都
会请人到古城唱戏、表演歌舞、销售
特色产品等，在今年的国庆节期间
还在道署西街展演临沂非遗。为增
加古城人气，有关部门可谓煞费苦
心。但除了节日，平日的古城基本
上还是冷冷清清。笔者认为，人来
得少，与古城的休闲设施少不无关
系。

出来玩往往老人孩子齐上阵，还
经常带有大包小包，歇脚休息是一种

必需，但在古城各条道路上却鲜见可
以歇脚的座椅，非常不应该，也让人
不理解。

古城如此，湖边的座椅也非常
缺乏，仅在某些地段安装了有限的
几组，沙滩浴场等人流量大的地方
一个也没有。更不可思议的是，甚
至原来有座椅的地方，如今也被去
掉了，如古城西南角的湖边。此处
近可赏荷花、芦苇，远可望垂柳、摩
天轮等，视野开阔，是个休闲的好地
方，以前有长凳数条，如今是平坦坦
一片真干净。干净是干净了，但似
乎缺少了人情味。

景区是城市的一部分，城市是市
民的家，是家就少不了座椅。当人们
走累了想歇一歇脚，或是想坐下来欣
赏风景，一条小小的座椅就变得不可
或缺。设置座椅是一种人文关怀，是
城市文明的体现，有关部门应该重视
起来。

景区应该多安装一些座椅

··关注消费市场回暖关注消费市场回暖

12月10日，一名老人步行在古城楼南大街，大街两侧鲜见座椅

12月8日，聊城市邮政公司邮件处理中心分拣车间，小件自动分拣机满负荷运转


